

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Brussels, February 1978

THE COMMISSION RECOMMENDS IMPROVED BALANCE ON THE WINE MARKET¹

The Commission of the European Communities has proposed to the Council of Ministers a set of measures intended to achieve the best possible balance on the Community wine market pending the outcome of the restructuring process which will be undertaken in this sector in the near future.

Already in its proposals of December 1977 on the development of agriculture in the Mediterranean regions of the Community the Commission had provided for the reinforcement and stepping-up of measures to improve the structures of the Languedoc-Roussillon vineyards. It intends to submit shortly new proposals relating to the structural improvement of Community wine-growing, in particular by encouraging the location of vineyards in the most suitable areas and by limiting production of high-yield varieties which give poor quality wine.

Since the practical results of the structural measures cannot be expected for some years, the Commission considers that temporary measures are necessary to ensure improved balance of the market during the transitional period. The Commission is of the opinion that the Council must consider adopting the current proposals for transitional measures bearing in mind that the longer-term structural measures to which these are necessarily linked will have to be adopted in the future.

The immediate transitional measures, mostly limited to the next four wine-growing years, provide for:

- the setting up of a European Joint-Trade Table Wine organisation,
- the possibility, in the event of surpluses, of compulsory storage of part of the table wine available,
- the possibility, in the event of a serious crisis on the market, of prohibiting transactions in table wine below a floor price during a certain period,
- incentives to producer groups recognized by the Community which contribute to improving the quality of table wines.

1. European Joint-Trade Wine Organization

In order to achieve a better organization of the wine sector, which is an essential condition for the improvement of wine grower's incomes, the Commission is proposing to unite producers, traders and processors of table wine in joint-trade organizations set up at regional and national level. A Joint-Trade Table Wine Organization will coordinate their activities at European level. The European Agricultural Guidance and Guarantee Fund will contribute on a degressive scale to financing the launching costs of these organizations, which must be recognized by the Member State concerned or by the Commission.

¹COM (78) 55

-2
The European Joint-Trade Organization could be an unique link between the trade and the Community bodies and could thus participate effectively in preparing decisions concerning, for example, intervention measures in the event of market crises; the delimitation of wine-growing areas, the adjustment of wine-growing potential to marketing possibilities, and incentives for wine growers to improve the quality of table wines. Moreover, it could contribute to the setting-up of an information network to ensure better market transparency.

2. Compulsory storage in the event of surpluses

Since the system of aid for voluntary private storage has not always been adequate to restore market prices of table wines in the event of temporary surpluses, the Commission is proposing to introduce the possibility of deciding to block temporarily part of the table wine available instead of having recourse to distillation at prices which are of little interest to producers. This is a decision which the Commission could take, after obtaining the opinion of the Management Committee on Wine, at the request of a regional or national joint-trade organization. The decision to block 30 to 50% of the quantities available for a maximum period of six months could be taken only if the forward estimate showed a definite imbalance or if market prices were particularly unsatisfactory. This "compulsory storage" would give rise to the granting of aid corresponding to the storage costs plus interest on the capital invested.

3. Introduction of a "floor price"

The Commission considers that the market management mechanisms for table wines should be reinforced in order to deal with a surplus situation characterized by a sharp drop in prices. The Commission is therefore proposing that the Council, in the event of a serious crisis on the wine market, should be able to decide to prohibit all transactions below a "floor price" during a specific period. In order to emphasize its transitional nature the Commission is proposing to apply the floor price degressively during the next four wine-growing years and to use as the point of reference for fixing it 70% of the guide price for each of the types of table wine. A serious crisis would arise if the representative price of a type of table wine was in danger of being maintained at 25% below the guide price. While introducing the floor price the Council should at the same time provide for the possibility of delivering the wine concerned for distillation at the same price.

4. Incentives for producer groups

Producer groups recognized at Community level which pursue a policy of improving the quality of their table wines, will under the Commission proposals have certain advantages as regards intervention. These include:

- maintenance at 65% of the guide price, as from the 1977 harvest, of the purchase price of wine for preventive distillation, while in the case of other producers this level will drop to 60% for the 1978 harvest and 55% for the 1979 and following harvests in accordance with the current basic Regulation,
- a possible increase of up to 30% in long-term private storage aid compared with that granted for short-term storage (20% maximum for other producers).

5. Other proposed measures

Wine traders who conclude firm purchase contracts with producers for a minimum period of three years at a price equal to above or the activating price for the type of table wine in question will be able to qualify for interest rebates to be borne by the EAGGF. Producer groups recognized at Community level which market more than half of their production as "vin de pays" (vino tipico, Landwein), with an indication of the production area on the label, will receive increased launching aid and this will be paid for five years instead of three as in the case of other recognized groups. Lastly, the Commission repeats its proposal made in 1975 that the minimum actual alcoholic strength of table wines should be increased to 90.5 (at present 90, 895 until 1976) in the southern regions of the Community.

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
POKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, février 1978.

LA COMMISSION PRECONISE UN MEILLEUR EQUILIBRE SUR LE MARCHÉ DU VIN(1)

La Commission des Communautés Européennes vient de proposer au Conseil des Ministres un ensemble de mesures visant à réaliser le meilleur équilibre possible sur le marché communautaire du vin en attendant que la restructuration, qui sera entreprise dans ce secteur pour les prochaines années, porte ses fruits.

Déjà dans ses propositions de décembre 1977, en faveur du développement de l'agriculture des régions méditerranéennes de la Communauté, la Commission avait prévu, entre autres, le renforcement et l'accélération des mesures d'amélioration structurelle du vignoble dans le Languedoc-Roussillon. Elle a l'intention de soumettre prochainement de nouvelles propositions pour l'amélioration structurelle de la viticulture communautaire, notamment par l'encouragement de la localisation des vignobles dans les zones les plus aptes et par la limitation des productions à haut rendement et de qualité insuffisante.

Puisque les résultats concrets des actions structurelles ne pourront être attendus avant quelques années, la Commission estime que des mesures temporaires sont nécessaires pour assurer, pendant la période transitoire, un meilleur équilibre du marché. La Commission est d'avis que l'adoption par le Conseil des propositions actuelles pour les mesures transitoires ne peut être envisagée que dans le contexte de l'adoption des mesures structurelles à plus long terme auxquelles elles sont nécessairement liées.

Les mesures immédiates et transitoires - pour la plupart limitées aux quatre prochaines campagnes viticoles - prévoient notamment :

- la création d'une Organisation Interprofessionnelle Européenne des vins de table,
- la possibilité, en cas d'excédents, de prévoir le stockage obligatoire d'une partie des vins de table disponibles,
- la possibilité, en cas de crise grave sur le marché, d'interdire les transactions de vins de table en-dessous d'un prix plancher pendant une certaine période,
- des incitations aux groupements de producteurs reconnus par la Communauté et qui participent à l'amélioration de la qualité des vins de table.

1. Organisation interprofessionnelle européenne des vins de table

Afin de réaliser une meilleure organisation du secteur viticole, condition essentielle pour une amélioration des revenus des viticulteurs, la Commission propose de réunir les producteurs, les commerçants et les transformateurs de vins de table au sein d'organisations interprofessionnelles instituées au niveau régional et national. Cette collaboration sera coordonnée, au niveau européen, par une Organisation Interprofessionnelle des vins de table. Le Fonds Européen d'Orientation et de Garantie Agricoles contribuera, de manière dégressive, notamment au financement des frais de démarrage de ces organisations qui devront être reconnues par l'Etat membre concerné ou par la Commission.

2 L'Organisation Interprofessionnelle européenne pourrait être un interlocuteur unique entre la profession et les instances communautaires et participerait ainsi, d'une façon efficace, à la préparation des décisions concernant, par exemple, les mesures d'intervention en cas de crises du marché, la délimitation des zones à vocation viticole, l'adaptation du potentiel viticole aux possibilités d'écoulement et l'incitation des viticulteurs à une amélioration qualitative des vins de table. Elle pourrait, par ailleurs, contribuer à l'établissement d'un réseau d'information permettant une meilleure transparence du marché.

2. Stockage obligatoire en cas d'excédents

Etant donné que le système des aides au stockage privé volontaire n'a pas toujours été suffisant pour redresser les prix du marché des vins de table en cas d'excédents temporaires, la Commission propose d'introduire la possibilité de décider le blocage temporaire d'une partie des vins de table disponibles au lieu d'avoir recours à la distillation à un prix peu avantageux pour les producteurs. Il s'agit ici d'une décision que la Commission pourra prendre - après avis du Comité de Gestion "Vin" - à la demande d'une organisation interprofessionnelle régionale ou nationale. La décision de bloquer 30 à 50 % des disponibilités pour une période d'au maximum 6 mois ne sera prise que si le bilan prévisionnel montre un net déséquilibre ou si les cours du marché sont particulièrement insatisfaisants. Ce "stockage obligatoire" donnera lieu à l'octroi d'une aide correspondant aux frais de stockage et aux intérêts sur le capital investi.

3. Introduction d'un "prix plancher"

La Commission estime qu'il faut renforcer les mécanismes de gestion du marché des vins de table pour tenir compte d'une situation excédentaire caractérisée par une chute grave des prix. A cet effet, la Commission propose que le Conseil, en cas de crise grave sur le marché du vin, puisse décider d'interdire toute transaction en-dessous d'un "prix plancher" pendant une période déterminée. Pour souligner son caractère transitoire, la Commission propose d'appliquer le prix plancher de manière dégressive au cours des quatre prochaines campagnes et de retenir, comme point de référence pour sa fixation, 70 % du prix d'orientation pour chacun des types de vins de table. Il s'agira de crise grave si le prix représentatif d'un type de vin de table risque de se maintenir à 25 % au-dessous du prix d'orientation. En introduisant le prix plancher, le Conseil devra en même temps ouvrir la possibilité de livrer à la distillation le vin concerné au même prix.

4. Incitations aux groupements de producteurs

Les groupements de producteurs reconnus au niveau communautaire et qui, de plus, s'orientent vers une politique d'amélioration qualitative de leurs vins de table, bénéficieront, selon les propositions de la Commission, d'avantages au niveau des dispositifs d'intervention. Il s'agit :

- du maintien à 65 % du prix d'orientation, comme pour la récolte 1977, du prix d'achat du vin pour la distillation préventive tandis que, pour les autres producteurs, ce niveau passera à 60 % pour la récolte 1978 et à 55 % pour les récoltes 1979 et suivantes selon l'actuel règlement de base,
- de la majoration possible jusqu'à 30 % de l'aide au stockage privé à long terme par rapport à celle qui est octroyée au stockage à court terme (20 % maximum pour les autres producteurs).

5. Autres mesures proposées

Les entreprises de commerce des vins qui concluent des contrats fermes d'achat à la production pour une durée minimum de trois ans, à un niveau de prix égal ou supérieur au prix de déclenchement pour le type de vin de table en cause, pourront bénéficier de bonifications d'intérêts bancaires prises en charge par le FEOPA. Les groupements de producteurs reconnus au niveau communautaire et qui commercialisent plus de la moitié de leur production comme "vin de pays" (vino tipico, Landwein) (avec indication sur l'étiquette, de l'aire de production) verront leurs aides de démarrage augmentées et valables pour une période de 5 ans au lieu des 3 ans permis pour les autres groupes reconnus. Enfin, la Commission réitère sa proposition faite en 1975 de porter pour les zones méridionales de la Communauté le titre alcoométrique acquis minimum des vins de table à 9°5 (9° actuellement, 8°5 jusqu'à 1976).